

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10 céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10 céntimos semanales

¿Y las autoridades?

A medida que la falta de trabajo y la baja en los jornales viene notándose de manera alarmante, los artículos de primera necesidad suben que suben, hasta el extremo de no poder comer si no se dispone de mucho dinero.

De la manera que continúa esto, hace presagiar un conflicto cuyas consecuencias nadie es capaz de vaticinar, dadas las difíciles condiciones que ofrece la resolución del problema.

Y no es lo peor esto, sino que además de la escandalosísima subida de las subsistencias ya en vigor, estamos amenazados de otra que nos eleve los artículos hasta los mismos cielos, y sin embargo, el termómetro baja y con tendencia á bajar más y más en todos los órdenes para poder ganar la vida.

Esta desigualdad criminal entre la baja considerable de los jornales y la carencia extrema de los artículos de primera necesidad, influido en el alza de los precios la exportación al extranjero, y algunos periódicos que con preferencia se ocupan llamando la atención del Gobierno de la resolución de estos problemas que tanto afectan á la vida de los pueblos, han negado rotundamente con pruebas irrefutables que la causa de la subida obedezca á la exportación.

Más de una vez, ocupándonos de asunto de tanta trascendencia, hemos llamado la atención acerca del gravísimo conflicto que se avecina, si no se aplica el remedio con toda la urgencia que el asunto reclama, ya que se trata de salvar á España de la muerte.

Ante la amenaza del hambre, no puede haber calma, ni reflexión, ni chicos, ni grandes, sido españoles que indiscutiblemente tienen derecho á la vida.

Pero entretanto, el gobernador y el alcalde se entretienen en celebrar reuniones, sin que sepamos que de éstas salgan resoluciones enérgicas que pongan coto á las demasías de los logreros y acaparadores.

Hace unos días nos hacíamos eco de que un humilde industrial tuvo que recurrir al señor gobernador civil para que les señores Magro le vendieran cinco sacos de harina, que necesita diariamente para cumplir sus compromisos.

No sabemos lo que el señor gobernador diría á esos señores comerciantes, pero lo que sí sabemos es que se niegan á vender los cinco sacos de harina, á pesar de tener grandes existencias.

¿Será porque el pan lo venden á cuarenta céntimos kilo?

Postal diaria

El alcohol en un principio tiene acción excitante sobre el sistema nervioso, pero á esta acción siguen fenómenos de depresión: los movimientos del corazón y de los pulmones, la capacidad del trabajo de los músculos, la actividad intelectual, en un principio aumentada, decae enseguida más bajo que la normalidad.

Los niños nacidos de un alcohólico, mueren frecuentemente al curso de la primera instancia en convulsiones ó son atacados de idiotismo, de epilepsia, de diversas degeneraciones é imperfecciones, desequilibrios, etc.

DR. GALTIER ROISSIERE.

CHIRIGOTAS

Un individuo de cincuenta años de un pueblo comarcano de Valencia, dió palabra formal de casamiento

(cuenta. Después lo pensó mucho el viejo novio y á casarse no quiso ir á la iglesia, por lo que ella, furiosa, fué en su busca y le alojó una bataneta cabezal

¡Ya lo sabes, lector, no gastes bromas con vindas cincuentonas y miureñas!

Mariano de Cavia y Antonio Valbuena dicen que el lugar donde se cultivan las rosas debe llamarse «rosales».

Y Antonio Zozaya sostiene que debe llamarse «rosario».

Rosario ¿no es nombre de mujer?

Bueno, pues para evitar cuestiones, que el sitio poblado de rosales no se llame «Rosario»; que se llame «Rosenda».

Que España está perdida, que no hay aquí ideales, que el pueblo y el Estado siempre están distanciándose...

(Grandes aclamaciones y aplausos delirantes).

Que todos los Gobiernos del mal son responsables por carencia de bríos, por falta de carácter...

(Ovaciones frenéticas y palmas resonantes).

Que del vil caciquismo él intentó el descuaje, y á la obra no dió cima porque le echaron antes...

(Aplausos, vivas, olés y sombreros al aire)

Que formar es preciso un partido turnante con todas las derechas que quieran ayudarle...

(La locura, el delirio de vitores y plácemes).

Que á España le conviene ser neutral, inclinándose á Francia y á Inglaterra en esta guerra grande... (Silencio en los oyes y gestos de vinagre).

Resumen: nada nuevo, muchas vulgaridades, según confesión propia. Con elocuencia grande.

Juicio de casi todos:

¡Otro discurso chanfil!

DON PROCOPIO.

ALCOY

Juegos Florales

En el teatro Calderón y organizado por el Ateneo Alcoyano se celebraron anoche los Juegos Florales, actuando como mantenedor el presidente del Congreso y diputado por este distrito, don Miguel Abad Tormo, quien eligió por reina de la fiesta á la bella y elegante señorita Irene Carbonell.

La sala estaba invadida por lo más selecto de la población; allí tenía su representación la poesía, la música, la pintura, la literature, la política, la iglesia y la mujer.

Sobre la presencia del bello sexo en estos actos, tengo que decir muy á pesar mío, que generalmente asisten para enseñar sus lujosos y engalanados trajes, relucir sus ricas joyas y criticar á aquellas que con modestia se presentan.

Anoche observé con profundo dolor que mientras se leían los trabajos premiados ó cuando hablaba el mantenedor, las señoritas con sus gemelos pasaban un minucioso registro á la sala anotándose para su crítica las faltas de las humildes.

Por lo demás, resultó una fiesta culta é instructiva, pues leyéronse trabajos de poetas verdaderos y de poetas principiantes que el público premió con calurosos aplausos.

Del discurso del mantenedor solo puedo decir que estuvo hora y media hablando, y en el público no se notaba el menor asomo de impaciencia, pues su magnánima palabra había gestionado á toda la sala, la que le tributó una estruendosa ovación al terminar su elocuente oración que fué un hermoso canto al amor y á la patria.

Para terminar, vaya mi más cordial enhorabuena á los organizadores de esta fiesta y mi más enérgica protesta

al jurado por la forma que adjudicó los premios.

Del Jurado formaba parte el jefe de los radicales y concejal, Botella Asensi, pero tuvo que renunciar en la segunda sesión que se celebró, pues allí no se premiaba el mérito, se premiaba la influencia, se pisoteaba el arte, se jugaba á la política y se reía don San...dallo.

E. MARTINEZ.

Alcoy 1 Mayo de 1915.

Ironías...

Libertinaje: no libertad

Esta mañana próximamente las cinco horas de la idem, promovían un fuerte escándalo algunas camareras, que, caminito de sus respectivos domicilios, sorteaban las calles próximas al paseo de Méndez Núñez—hoy zoco de la porquería—en estado de «merde» desde las dos de la tarde hasta las cuatro de la madrugada del día siguiente prestan sus servicios en los cafés llamados vulgarmente de «camareras», han tomado por asalto nuestra ciudad, siendo un malestar continuo para los pacíficos transeúntes que á las horas primeras del día dirigen en busca de sus talleres ó fábricas.

Pedir á las autoridades más celo y cumplimiento en sus deberes, sería predicar en el desierto de la señora Sara pues hacen oídos de mercader y la vista más gorda que la tía «Cacharrera».

Si los establecimientos de bebidas se cerraran á las horas prevenidas por la ley, nada de esto pasaría; pero á alguien convendrá que esto no se haga así por cuanto cada cual hace lo que le dá gusto y gana.

¿Quién dice que en España no gozamos de libertades?

Quien tal diga, miente con toda su ignorancia; pues á ignorancia atribuyo el que se diga que los monárquicos gobiernos, no dan libertades al pueblo español.

Los gobernadores no se cuidan, ni poco ni nada, de lo que ocurre en esta clase de asuntos, pues ellos se tienen á menos en preocuparse de si en los cafés cantantes y de camareras, se promueven escándalos, ó si estas señoras, lo promueven á la salida de sus «quehaceres».

Dejemos que en Europa se mantenga en la guerra los países que se llaman civilizados y gocemos los neutrales de esta paz octaviana, y de esta libertad y libertinaje que nuestros sabios go-

bernantes nos consisten por su cuenta y razón.

Y ahora digamos:

En España no comemos pero gozamos más.

VULCANO.

EL DA

Un beneficio

Con una buena entrada tuvo lugar en la noche del sábado el beneficio organizado por la sociedad de zapateros «La Racional», con el fin de recaudar fondos para la construcción de un edificio destinado a Centro Obrero.

Este tuvo lugar en el amplio Salón España, que fué cedido gratuitamente por su dueña.

Púsose en escena el hermoso drama de Joaquín Dicenta, «Juan José», que fué interpretado á las mil maravillas por el cuadro de aficionados C. V. P. Todos cumplieron como buenos artistas cosechando muchos y merecidos aplausos del respetable que invadía totalmente el local.

La señorita Romero, de la compañía de Javaloyes, que desinteresadamente se ofreció á prestar su concurso, merece párrafo aparte, pues nos hizo una Rosa como la ideara el maestro de la literatura, Dicenta.

También la señora Castañer (madre) y Castañer (hij.) supieron conquistar al momento las simpatías del público que vió lo bien que estas artistas representaron el papel de «Isidra» y «Florencia», respectivamente.

No terminaré esta breve reseña sin dar su merecido, como ya se lo otorgó el público—al señor Cremades que hizo un «Juan José» como las propias

Los beneficios obtenidos en esta función fueron muchos y el público salió satisfechísimo.

EL COJO DIABLO

La novillada de ayer

Ayer tarde se celebró la novillada anunciada, con una mediana entrada, mucho menos de lo que esperabamos todos.

Los diestros Adolfo Guerra y Belmonte, de Valencia, estuvieron bastante bien toreando, procurando satisfacer los deseos del «respetable».

En la muleta estuvieron bien y manteniendo Adolfo demostró que sabe algo y puso en práctica.

Belmonte de Valencia estuvo desgraciado matando.

Durante toda la tarde rivalizaron los espadas y banderilleros en arriesgar su vida por escuchar aplausos cosa que consiguieron sin deterioro físico.

Una nota altamente simpática se registró en la corrida de ayer: A iniciativa de Juanito Martínez y Adolfo Guerra, se recaudaron para nuestro paisano Julio Martínez (Templaito), la cantidad de 153'77 pesetas.

Los dependientes en los dos becerros no pudieron lucir sus facultades porque los mamencillos no demostraron ninguna bravura y esperaron la muerte sin pena ni gloria.

El público salió satisfecho de la fiesta.

P. P. T.

1.º de Mayo

En la Casa del Pueblo

Para conmemorar el 1.º de Mayo, los elementos congregados en este centro obrero celebraron un mitin á las nueve y media de la noche, en el que hicieron uso de la palabra los compañeros Pujalte, Llorens y Verdes Montenegro.

Ambos se expresaron en diferentes términos, apreciando cada uno bajo puntos de vista distintos, lo que en realidad corresponde hacer para conmemorar la fecha del 1.º de Mayo.

La concurrencia que era escasa aplaudió á los oradores.

En el Centro Obrero

Con muy poco público y á la hora anunciada tuvo lugar la velada que organizó la sociedad «La Organizadora» del Centro Obrero de la Avenida de Zorrilla.

Usaron de la palabra varios oradores, los que convinieron en que la forma de conmemorar el día en que se encontraban, era la por ellos aceptada.

El acto terminó á las once y media.

Arte y artistas

Amor triunfante

Los señores José M.ª Senén y Matías Rogel, autores de la bonita zarzuela estrenada el sábado, están de enhorabuena.

El señor Senén ha escrito un libreto en el que el asunto sencillo y simpático es llevado á feliz término sin causar al público manteniendo el interés hasta última hora en que tiene una solución. El maestro Rogel cautivó al numeroso auditorio con las bellezas de su partitura.

La labor del músico entusiasmó de tal modo al público que se tuvieron que borrar casi todos los números especialmente el dúo de barítono y tiple que es hermosísimo y la romanza de tiple que es una página musical de belleza tierna y delicada que siempre será aplaudida.

Toda la obra está admirablemente instrumentada no desmereciendo nada al lado de las mejores que se escriben para el llamado género chico.

El público aplaudió á los autores llamándolos á escena al terminar cada número de música y al final de la obra la ovación fué grandiosa como nunca se han visto en el Cine-Sport.

La interpretación esmerada y dirigida con cariño por el señor Alberich, que estuvo muy gracioso toda la noche.

La señorita Bernabé, esta gentil y graciosa criatura, nacida para cantar, emocionó al público en la romanza que hubo de repetir entre aplausos y ovaciones por su delicadeza y buen gusto y su voz fuerte y bien timbrada. Así es como se canta, Josefina, así, con arte, corazón y sentimiento.

La señorita Wieden en su papel de Esmeraldita estuvo insuperable, derrochando gracia de lo cual posee un manantial inagotable y es que Amparito está bien en todo cuanto hace y creo que si alguna vez se propusiera hacerlo mal, no podría porque es una chiquilla de las que tienen angel.

Balló á maravilla un tango argentino, (que dicho sea de paso es un acierto del maestro Rogel, que pronto se hará popular) cuyo baile tuvo que repetir.

Desconozco los nombres personales de los demás intérpretes pero conste que todos lo hicieron bien portándose como buenos.

Los coros afinados y bien.

El excelente maestro Palos al frente de la orquesta, dirigió con la maestría que nos tiene acostumbrados.

El éxito de anoche fué una jornada gloriosa para todos.

La empresa también está de enhorabuena porque tuvo dos llenos de gente que salió satisfecha de la obra.

En resumen, un verdadero éxito para todos.

Sea enhorabuena.

CONTRA BAJO

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el conseguir en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herrán, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total 463 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

Minin Pro-presos

A las cuatro y media de la tarde de ayer y en el Circulo republicano de las Carolinas, bajo la presidencia del compañero Martínez, llevóse á cabo el mitin organizado y convocado por el Co-

Dirigieron la palabra al auditorio los compañeros García, Santos, de Elda, Gomis y Botella, los que de una manera concreta, y sin titubeo alguno, tuvieron acres censuras para los Gobiernos autores de las represalias de Barcelona, Benagalbón, Cullera, Cenicero, etc., y coincidieron en levantar la opinión pública para sacar de las cárceles, en la forma que sea y como sea, á los presos por delitos políticos sociales.

A requerimientos del público que invadía el local, tomó parte en el acto el batallador concejal republicano don Pascual Ors Pérez, el que en párrafos magníficos, y después de saludar á la concurrencia, dice que los presos se encuentran en las cárceles por delincuencia, pero que si no hubiera arbitrariedad y atropello no existiría aquella.

La justicia, dice, no puede exigir el cumplimiento de sus deberes á los ciudadanos, por cuanto los tiene abandonados como harapos.

El Sr. Ors Pérez fué muy felicitado.

Al acto, que estuvo concurridísimo, acudió como delegado de la autoridad el señor Langucha.

PETREL

El 1 de Mayo

Se ha celebrado con bastante animación la fiesta del 1.º de Mayo.

A la manifestación que tuvo lugar á las cuatro de la tarde concurren las niñas y niños socialistas, juventud socialista y representaciones de las so-

ciudades obreras. Una banda de música y cuatro banderas de otras tantas entidades abrían marcha.

La manifestación que resultó muy lucida recorrió las principales calles del pueblo.

En la plaza y frente al local que ocupa el Centro, el Orfeón obrero, cantó un himno que fué aplaudidísimo. Después y desde el balcón, varios compañeros dirigieron la palabra á los manifestantes.

Por la noche tuvo lugar una velada, en la que varios oradores obreros, pronunciaron discursos alusivos.

Fueron todos muy aplaudidos, terminando el acto con el mayor orden.

NOTICIAS

Anoche llamó poderosamente la atención del público que paseaba por la calle Mayor, la gran exposición de sombreros de paja que presentó el acreditado comerciante D. José Antón.

Ha tomado posesión del cargo de canciller del consulado de Francia en Alicante, D. Juan Rig Miró.

AMA DE CRIA.—Se ofrece para criar en casa de los padres.—Leche fresca.

Darán razón, calle del Gallo, número 12.

Para el día 14 se ha señalado la venta en pública subasta en los Almacenes de la Aduana de Alicante, de un barril con 20 kilogramos de creosota.

Victima de rápida y cruel enfermedad, falleció ayer en esta capital, nuestro estimado amigo don Bautista Martínez, probó empleado de Correos.

Era el finado persona muy conocida y gozaba de grandes simpatías entre todas las clases sociales, por su afable trato y excelente carácter.

Ha desempeñado el cargo de cartero durante treinta años, captándose las simpatías y confianza de sus superiores por su acrisolada honradez y laboriosidad.

Ahora que se encontraba gozando de una vida reposada y jubilado en recompensa á sus buenos servicios, le ha sorprendido la muerte, llenando de dolor y pena á su desconsolada familia, que hoy llora su muerte.

Esta mañana á las seis se ha verificado la conducción del cadáver á la última morada, á cuyo fúnebre acto han asistido infinidad de amigos del finado y una nutrida representación de empleados de Correos.

Enviamos nuestro más sincero pésame á la familia y sirvan estas líneas de lenitivo al justo dolor que hoy les embarga.

Pérdida

El obrero Enrique Botella Galán se ha acercado á nuestra redacción, haciéndonos entrega de un llavero que se ha encontrado en la vía pública.

A la persona que se le haya extraviado podrá pasar a recogerlo en esta imprenta si acredita ser su dueño.

Contraste

Este es el título de un cuadro que ha expuesto en el Casino nuestro amigo el joven y culto pintor Juan Albert. Huelga el que nosotros hagamos una descripción de la hermosura del cuadro que mencionamos, por cuanto nuestra pluma se detendría ante el fino y maravilloso pincel de nuestro amigo Juanito.

Deploramos pues el que á menudo y aún incluidos en los programas de festejos, no hayan concursos ó exposiciones artísticas donde podría, sin duda alguna, alcanzar nombre nuestro entrañable amigo,

Y nada más, puesto que los vínculos de fraternidad que nos unen á Juanito, nos vedan bombardearle como merece.

Ha sido nombrado agente ejecutivo para la cobranza de los repartos de consumos de Sagra, D. Felipe Valera Fresneda.

Modista

La conocida modista Josefa Llorca ha trasladado su taller á la calle de Riego, núm. 6, bajo, donde ofrece sus servicios á su clientela.

Se admiten señoritas para enseñanza de corte y confección á precios módicos y convencionales.

Figurines y patronos de las últimas novedades.—Riego, 6, bajos.

En la sección administrativa de primera Enseñanza, han quedado diligenciados todos los títulos de aquellos maestros que por virtud de recientes disposiciones, han ascendido al sueldo inmediato superior.

SE NECESITA.—Un oficial de barbero en Jijona, calle de Regino Soler. Escribir ó presentarse.

Ha fallecido don José Santandreu, administrador principal de Correos de esta provincia, gentil hombre de S. M. Su muerte ha sido muy sentida.

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

Convocatorias

LOS ZAPATEROS
Esta noche á las nueve celebrará junta general ordinaria la sociedad de constructores de calzado «La Unión». Se suplica la asistencia de todos los asociados por tener que tratarse varios asuntos de la mayor importancia.—La Directiva.

Sucesos

Taurófilos detenidos
En el preciso momento en que se encontraban ayer tarde en el redondel de la Plaza de Toros luciendo aptitudes flamencas, fueron detenidos por los de seguridad los sujetos Fernando Ferrol Martínez, Manuel Follana Martínez y José Monreal Reig. los que pasaron unas horas en el cuartelillo de seguridad.

Blasfemo

Multados con 75 del ala por atentado contra la señora Moral, los hermanos Enrique y José Matarredona Catalá.

Escándalo

Debido á discusión acalorada sostenida entre José M.^a Savall Garcia y Juan Perez, en la plaza de Castelar y que se trocó en riña, prodújose el consiguiente escándalo por lo que fueron detenidos.

Alcance postal

Los fabricantes de aceite

Valencia.—Una Comisión de fabricantes de aceites de semillas, acompañada del senador Sr. Castro, ha visitado al gobernador para participarle que de no derogar el Gobierno la ley prohibiendo la exportación de aceites vegetales, se verán en la necesidad de cerrar las fábricas, y como consecuencia quedará en huelga forzosa unos 4.500 obreros y además todas las industrias regionales que utilizan dicho aceite.

El crimen de un loco
Sevilla.—José Salas Beltrán, que padecía enajenación mental, al llegar con un pariente suyo al puente de Triana sacó una faca, agrediendo á su acompañante, causándole una herida grave en el vientre.

Luego se arrojó al río, donde fué extraído gravísimo.

Sindica esta detenido

Ferrol.—Como resultado del sumario instruido con motivo del discurso pronunciado en el primer mitin preparatorio del Congreso de paz, ha sido hoy encarcelado

el propagandista catalán Carbó, presidente del Centro Sindicalista.

Explosión

Lisboa.—En la Escuela de Ingenieros militares de Tavos hizo esta mañana explosión un horno de mina, resultando siete soldados muertos y un teniente y un soldado heridos.

Una nota

Londres.—Se ha publicado una nueva nota de las pérdidas inglesas

Según ella, últimamente han muerto 286 oficiales, siendo 45 de ellos canadienses.

Desde el 17 de abril, las pérdidas de oficiales han sido de 385.

Los prisioneros

Atenas.—Los aliados han hecho 2.000 prisioneros, entre los que figuran algunos oficiales alemanes.

Los franceses han capturado cerca de 8000 soldados en los alrededores de Kum-Kalé. Estos han sido conducidos á las islas de Tenedos y Lemnos.

Obreros: Leed y propagad

e todo mi existencia llegaría á recompensarme un sacrificio.

—¿Tú? ¿tú harías eso?—balbuceó Santa llorando.

—Sí, tía, te lo juro.

—¿Y no te arrepentirías jamás de haber renunciado á los placeres de la vida y vivir sola con tu criatura?

—No, nunca; mi criatura llenaría mi vida y mis besos serían todos para ella, y en su cabecita llevarían bendiciones.

Santa ya no pudo contenerse, y estrechando á Nicra en su pecho y llorando entre caricias:

—¡Ah, tú eres digna hija de tu padre!—exclamó,—en este momento me das una inmensa felicidad, porque esa historia que te he contado es la tuya; ¡tú eres la víctima del brutal atentado; tú, que vas á ser madre!

Santa se esperaba un grito de rebelión contra el destino; temía que aquella revelación repentina aterrara á Nicra.

Nada de eso: la joven tomó una expresión de grandeza sobrehumana.

—Ya lo sospechaba—dijo con calma; hace tiempo que sentía que algo grande se realizaba en mí, y recordando lo sucedido aquella noche, me decía que no había sido un sueño, sino realidad. No hablaba por no afligirme; esperaba. Vosotros lo sabíais todo, y el temor os contenía, ¿creáis que la noticia me mataría? Al contra-

—Nadie lo sabrá.

A la mañana siguiente, Nicra estaba muy mejorada y aparecía muy alegre.

Hacia encaje con su tía en una azotea cubierta, y Moloc estaba echado á sus pies.

Leman se había retirado con un pretexto, y encerrado en su desdicho se atormentaba pensando en lo que sucedía.

Santa, contra su costumbre, estaba palidísima distraída.

Nicra, notándolo, dijo:

—¿Qué te pasa, tía?

—Estoy buena—contestó Santa, con su vez armoniosa, pero triste,—sólo me siento turbada por una historia que supe esta mañana de una pobre mujer que nos trae la leche. Es dolorisima y deseo que tú misma juzgues. Deja la labor y escucha.

Nicra obedeció, conmovida y curiosa.

Santa se le había acercado, y cogiéndole las manos, la miró fijamente mientras decía:

—La pobre mujer tiene una hija de tu edad, que ahora vive con ella en una casita aislada. Una noche, mientras que su madre dormía, la hija tuvo la imprudencia de bajar al huerto á tomar el fresco. El huerto no tiene para guardarlo más que una cerca que lo separa de los campos: por ésta parece que entro un joven que hace

Consuelo Pascual
 Profesora en partos
 Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en ginecología menor.
 Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.
 Material completo para la enseñanza y preparación.
PRECIOS MODICOS
 Zaragoza núm. 6, principal

Bar CHUPITO
 El cuarto de la Bufagarras pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrará toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.
 También participa que los domingos sirva patatas fritas y chicharro.
 Hay mesas de recreo para dominos. A todo el público se le servirá á 5 y 10 céntimos.
 los botellados 25 pesetas la copa

NUEVA SOMBRERERIA
Gocevedo
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.
PRECIO FIJO
 Altamira 12, (antes Princesa)

¿Quieres comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visita el establecimiento de **Sebastián López Colomina**
 Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecosa refinada. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.—ELDA
Clases especiales preparatorias del bachillerato y carreras del magisterio, rigiendo módicos honorarios. Para informes en esta dirección.

Tipografía Obrera
ALICANTE OBRERO
San Ildefonso, 8
ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6
* * * Números sueltos * * *	
Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS
 Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS
 De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.
PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel B A M B U

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante
Ferrocarriles M. Z. A.
Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Madrid á las 8 horas. — **Tren mixto:** Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas. — **Correo de Andalucía:** Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas. — **Corto de A. Ibañeta:** Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 horas. — **Corto de Almansa:** Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.
Ferrocarriles Andaluces
Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. **Correo de Murcia:** Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas. — **Tren Mercancías de Zúñiga y Torrevieja:** Sale á las 4'50 horas; llega á las 15 horas. — **Tren Corto de Elche:** Sale á las 13 horas. — **Mixto de Murcia:** Llega á las 20'50 horas.

Diversiones públicas
Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.
Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estreno de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Tipografía Obrera
 Calle San Ildefonso, núm. 8
 Alicante

288 LOS DESESPERADOS

tiempo perseguía á la muchacha y que ella odiaba porque es hipócrita y de mal corazón.

— Una especie de Oscar Morgan—interrumpió Nicra. Santa se estremeció.

— Si, precisamente así—contestó. — Pues bien, éste, aprovechándose de que la muchacha estaba sola y seguro de que sus propuestas serian rechazadas, pensó tenerla en su poder por la fuerza, y sin pararse en barras le tapó la boca, y, tirándola en tierra la ultrajó.

Nicra cambió de color

— ¡Oh, el infame! ¿Y la joven no le ha denunciado?

— La desventurada no quiso hacer pública su deshonra, aunque inocente, y además, ¿quién la creería? El mundo sospecha siempre mal y cree difícil que una joven pueda caer sin ser responsable. La muchacha confesó todo á su madre, la que creyó morir de dolor, y sólo vivió para consolar á su hija.

— ¡Oh! ¡la buena madre! —dijo Nicra siempre conmovida.—pero ¿y él?

— El...—continuó Santa con voz sofocada, — cumplida su obra nefanda, se ha marchado lejos y no se sabe dónde para.

Nicra respiró.

— Mejor es así, pues creo que si la víctima volviera á verle, moriría de dolor y vergüenza.

— Tienes razón, pero falta que sepas lo más sabroso.

FOLLETIN DE ALICANTE OBRERO 389

La joven, aunque ni de la sombra de una culpa ha turbado su alma, perfectamente honrada, víctima de un infame, se ha apercibido que lleva en sí el fruto de aquel delito, se siente madre.

Los ojos de Nicra se animaron.

— ¡Madre! madre —balbuceó.

— Si, y hoy la pobre mujer y su hija se encuentran en una situación terrible. ¿Deben maldecir aquella criatura inocente, que no ha pedido venir al mundo y no tiene culpa de la infamia de su padre? ¿Deben entregarla á manos extrañas para que desaparezca de su casa, ó dejarla vivir y criarla despreciando los comentarios, seguras de que para los buenos y los honrados una madre es siempre sagrada? Y al infame agresor ¿deben buscarle y obligarle á una reparación? La pobre mujer me ha pedido un consejo, y yo le dije que deseaba pensarlo y mañana contestaría. Ahora dime tú: ¿qué le aconsejarías?

Santa miró ansiosa á su sobrina; su corazón no latía por la emoción.

— ¿Quieres saberlo? —dijo resuelta Nicra. Yo no querría de ninguna manera volver á ver al autor del horrible atentado, ni oír pronunciar su nombre, pero rogaría á Dios que le perdonase. Entretanto, criaría á mi criatura, sólo mía, amaría sólo á aquel pequeño ser inocente que me haría olvidar el delito de su padre, y dedicando-